
Une nouvelle année s’achève durant laquelle se sont succédés inquiétude, espoir, lassitude… 
 
Il faut chaque jour bien du courage aux équipes éducatives, enseignants, agents périscolaires, pour poursuivre 
leur travail auprès de nos enfants. Ils doivent sans cesse s’adapter : fermetures, réouvertures, des écoles et des  
services… Heureusement, ces professionnels peuvent compter sur des associations de parents motivées et pleines 
d’idées. 
Que dire de nos soignants qui après quelques moments d’accalmie, se trouvent à nouveau confrontés à une  
arrivée massive de malades. 
Mais cette année 2021, c’est aussi chez nous :  
 

Du sport… 

Globalement, nos associations se portent bien. Si quelques licenciés adultes ont  
renoncé à la pratique sportive en septembre, nos clubs ont conservé leurs  
effectifs jeunes, je m’en réjouis. 
Dès le mois de juillet, les traditionnelles courses organisées par le cyclo-club ont 
accueilli un large public. 
Si en août, la fête de l’Etiennais n’a pu être organisée, plus d’un millier de  
marcheurs, cyclistes et vététistes se sont retrouvés en octobre à l’appel du club de 
Limousin. 

De la culture 

Nous avons été nombreux a apprécié le retour du festival Graines d’Automne et de 
son « week-end du milieu » . Là aussi, les spectateurs ont été nombreux. 
Ces dernières semaines, l’espace culturel Léon Chiron s’est animé,  
accueillant quelques 1400 spectateurs pour le traditionnel spectacle des  
Tréteaux, à la fois drôle, beau et émouvant. Acteurs, danseurs, décorateurs et  
machinistes nous ont régalés. 
Enfin samedi 11 décembre, le Grand Bazar de Noël a eu lieu à guichet fermé  
accueillant une artiste de renommée : GiedRé. 
Outre la qualité de ces spectacles, je retiendrai le plaisir, plaisir d’enfin partager, de 
se retrouver… 

De la solidarité 

Vous êtes toujours nombreux, dans cette période difficile, à penser aux plus fragiles, aux plus isolés : visites, 
coups de fil, petites attentions… 
Nos associations n’ont pas perdu les valeurs qui les animent : à 
l’image de l’association Cycliste du Limousin et de l’Intersociétés.  
Malgré la grande motivation des bénévoles, il a fallu renoncer à une 
partie des festivités du Téléthon. Il a tout de même été 5 775 euros 
pour la recherche et les malades. 
Faute de réunir nos plus de 75 ans à la salle polyvalente comme par 
le passé, le CCAS a distribué un repas festif ce 11 décembre, occa-
sion de rencontres avant tout. Les plats ont été concoctés par l’ESAT, 
Joël Planquette et notre boulanger. 

 
 
 
Mais cette année restera marquée par l’inauguration du Centre 
de Secours. C’est une vraie chance de pouvoir compter sur 
quelques 43 sapeurs-pompiers volontaires disponibles et  
compétents. 
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INFOS MUNICIPALES 
L’équipe des Services Techniques s’étoffe ! 

Titulaire d’un BTA Espaces Verts, après 23 années passées dans le privé, Xavier BELOEIL a  
rejoint les services municipaux le 20/01/2020 dans le cadre d’un contrat à durée derterminée, 
renouvelé jusqu’au 19/01/2022. 

Durant ces 2 années Xavier a donné la pleine mesure de ses capacités, c’est naturellement, 

qu’un poste lui a été proposé à 28/35èmes à compter du 01/02/2022. 

Félicitations à lui !  

Diverses délibérations  

 Tarifs : Le conseil municipal a décidé à l’unanimité une augmentation des tarifs de 2% pour 2022. Ces derniers 
sont consultables sur le site de la commune : www.vay.fr, rubrique « renseignements pratiques ». 

 Fourrière : le contrat avec la SACPA a été renouvelé pour l’année 2022. 

 Assurance : les contrats arrivant à échéance aux 31/12/2021, une nouvelle consultation a été lancée cette 
année. Ont été retenus : Pilliot/VHV pour les dommages aux biens, Groupama pour l’assurance des véhicules 
et risques annexes, SMACL pour la responsabilité, la protection des agents et élus et les risques statutaires…. 

Et 2022 ? Des projets... 

Certains l’ont peut-être lu dans la presse, devant la raréfaction des places chez les assistantes mater-
nelles, la commune recherche avec l’intercommunalité, des solutions de garde. Espérons que nous 
pourrons apporter une réponse aux besoins des jeunes parents. 
Du côté des services techniques, du fait de l’étroitesse des bâtiments et du souhait de densifier le 
cœur de notre bourg nous devons envisager une construction au-dessus du plateau des fêtes. C’est le 
cabinet PEP’S Architecture qui nous accompagne. 

Au Coup d’fourchette, les trois candidats à la reprise n’ont pour l’instant pas donné suite pour diverses 
raisons. Nous savons tous à quel point la période est peu propice à ce type de projet. Le Conseil  
Municipal à l’unanimité, a décidé d’acquérir le fond (matériel compris) pour un montant de 12 000 euros. 
Cela évitera une liquidation et permettra une éventuelle mise en gérance. 
 

Un grand spectacle 

2022, ce sera aussi pour notre commune, le rendez-vous tant  
attendu du spectacle son et lumière « Calamity Jane ». Les béné-
voles de Vay-théâtre se démènent depuis de longs mois déjà. Ils ont 
été rejoints par les cow-boy des services techniques et le Père Noël. 
 
Malgré la fatigue qui parfois nous gagne, sachons garder 
un regard positif et profiter des bons moments : fêtes,  
rencontres amicales ou familiales, découvertes et  
balades… 
Que ces fêtes de fin d’année vous permettent de vous  
ressourcer et que 2022 apporte à chacun de nombreux 
moments de bonheur 
 

Marie-Chantal Gautier 

Horaires 

Afin de vous assurer un service de qualité, la Mairie et l’Agence postale  

harmonise leurs horaires du samedi :  

fermeture à 11h15 pour les deux services. 



 

 

Naissances  

Salomé VEAU, 20 La Butte, 29 septembre 

Maël GARAUD, 25 Boyenne, 12 octobre 

Robin JEGOU, 6 Le Chêne rond, 30 novembre 

INFOS MUNICIPALES 

Décès  

Marcel MÉNARD, 37 l’Etiennais, 95 ans 

Raoul BLOND, 43 La Gare du Gâvre, 63 ans 

Philippe VOYER, 9 Batinais, 50 ans 

Clair BLANDIN, 1 les Belles contrées, 80 ans 

Beniamino MACOR, 3 La Gare du Gâvre, 75 ans 

ETAT CIVIL... 

Déclarations Préalables  

12/10/2021 :  DUPAS Dominique, 2, route du Parc, Construction d’un mur de clôture 

12/10/2021 :  LEVESQUE Patrick, 18, Clégreuc, Changement et agrandissement d’une fenêtre 

09/11/2021 :  EDF ENR Agence de Massy, 18 Clégreuc, Installation de panneaux photovoltaïques 

20/10/2021 :  DANIEL Aurélie, 8 bis, le Cormier Barré, Création d’une clôture 

21/10/2021 :  MALO Gaëlle, 6, rue Principale, Changement de la toiture du garage 

17/11/2021 :  EGALON Alexandre, 14, rue du Pré du Rocher, Division en vue de construire (1 lot) 

09/11/2021 :  EDF ENR Agence de Massy, 1, les Avairies, Pose de panneaux photovoltaïques 

29/11/2021 :  CERVANTES Jean-François, 2, route de Plessé, Pose de 2 fenêtres de toit 

29/11/2021 :  BOULLAY Clément, 16, route de Nozay, Pose d’un portail 

 

Permis de construire :  

08/10/2021 :  GAEC GUIHENEUF, 1, la Gaby Sous la Forêt, Construction d’un hangar 

19/11/2021 :  CLERMONT Jason, Pezerie, Construction d’un garage 

07/10/2021 :  CADO Christian, 6, rue du Carrefour, Construction de dépendance 

21/10/2021 :  MONNIER Fabrice, 19 bis, rue Principale, Rénovation et l’extension d’une ancienne maison d’habitation 

05/11/2021 :  PETIT Damien et LESCLAVEC Johanna, 8 bis, le Cormier Barré, Construction d’une habitation 

19/11/2021 :  GOUBELY Mikaël et GRONDIN GOUBELY Mickaël, 3, la Butte, Construction d’une habitation 

urbanisme 

Une nouvelle déléguée communale !  
 

A compter du 1er janvier 2022, Anne-Marie LOURY sera nommée déléguée Enfance et Jeunesse. 
 
L’équipe municipale, dans son ensemble, travaille chaque jour pour  votre qualité de 
vie ! 

Maire : 
Marie-Chantal GAUTIER 

  
Les Adjoints : 

Gérard BRICAUD, 1er Adjoint -  Délégations : Gestion du Service Technique 
Sylvie LELIÈVRE, 2ème Adjointe - Délégation : Affaires Sociales 

Richard HARROUET, 3ème Adjoint - Délégation : Patrimoine Communal 
Céline GÉRARD, 4ème Adjointe - Délégations : Affaires Scolaires et Intercommunales 

  
Les délégués communaux  : 
Jean-Paul DAVID, délégué à l’Urbanisme 
Chantal MALO, déléguée aux Affaires Sociales 
Annie LÉVESQUE, déléguée à l’Aménagement 
Dominique DUPAS, délégué à la Voirie 
Anne-Marie LOURY, déléguée Enfance et jeunesse 
 
NB : l’enveloppe allouée à la rémunération des élus ne change pas,  Mme Le Maire ayant baissé ses 
indemnités  

Les conseillers municipaux : 
Patrice LE BOUQUIN, Stéphanie GUÉMENÉ, Géraud 
SCHUMACHER, Jean-Pierre BRICAUD, Aurélie  
HAMON, Christophe BIDAUD, Véronique BATARD, Eric 
HERSANT, Hyacinthe RAUD-MÉREL 

Prochaine collecte : 
mercredi 29  

décembre de 9h30 à 
12h30 et de 15h30 à 

19h30 à la salle des Etangs à 
Nozay. 

Inscriptions sur « mon-rdv-
dondesang.efs.santé.fr » 

2022 : 23 février 

http://mon-rdv-dondesang.efs.xn--sant-epa.fr/
http://mon-rdv-dondesang.efs.xn--sant-epa.fr/


environnement 

Chemins d’avenir  

Nos activités d’automne se sont achevées avec le glanage du maïs et le  
ramassage de pommes pour jus. Nous remercions les vayens qui nous ont 
accueillis sur leurs terrains (derrière la mairie, nous étions en concurrence 
avec les frelons asiatiques !), offert des bouteilles (vides…) 

Les activités « jardin » ont repris au collège Mermoz (2 heures les mardis) où nous accueillons jusqu’à 40 jeunes, 
heureux d’œuvrer en plein air et de voir leurs talents reconnus, selon l’expression de Luka « Ceux qui ne croient 
pas en nous vont voir qu’ils ont tort ». 

Sur le site du Martrais, le déplacement du potager côté sud est en cours, ce qui nécessite arrachage de souches, 
fabrication de fagots, apport de terreau et paillage, bricolage… En projet aussi de nouvelles sorties thématiques 
en forêt et sur les communes de Vay, Le Gâvre, Blain, Guémené (arbres et sites remarquables, faune et flore, 
métiers, patrimoine et Histoire…). 

Nous continuons d’accueillir des personnes de tous âges, des résidents handicapés du Martrais. Chacun peut  
librement s’exprimer et proposer des activités dans le respect des autres et des équilibres naturels.  

Heureuse année 2022 dans une nature préservée… 

Site Internet : www.cheminsdavenir.com ; bulletin trimestriel à la bibliothèque—Contacts : cpncda@gmail.com / 
Coordinateur général : Paul Lelièvre – Vay - (0658678204) / Secrétaire : Laurent Joulain – Blain / Trésorier : 
François-Xavier Dion – Le Gâvre 

 
 

Potageons à la Fontaine Madame.  
Décembre 2021 – Printemps 2022 

 
Malgré des temps difficiles, l’association a pu mener à bien 
quelques animations cette année, (Atelier paniers, Trocs jardins 
et Flammenckuche) ainsi que la remise en beauté de la Fontaine 
Madame. Elle est désormais surveillée par un pêcheur attentif.  
Dans le cadre de Graines d’Automne 2021, le spectacle de Cheval 
Bijou nous a permis d’écouter de véritables chansons de  
bohémiens avec Tshatshimo, Pampilla et Sozanne. Du coup, nous 
avons pris rendez-vous pour des chansons au jardin un soir d’été. 
 

Après les fêtes, notre Association fera son Assemblée Générale le Dimanche 23 Janvier : elle se déroulera 
dans la salle polyvalente à partir de 10h30 et sera suivie d’un repas convivial : « Poulets, champignons, patates de 
Potageons et se terminera par le Concours du Gâteau Nantais ». Cette AG est ouverte à tous les intéressés 
ainsi que le repas qui suit ( 10€/adulte – 5€ / moins de 12 ans - 0€ /moins de 4 ans). Pour toute inscription,  
veuillez contacter Martine Hamon (hamonam19@gmail.com) avant le 15 Janvier 2022. 
 
Les animations prévues cette année :  

 Un « Atelier d’Osier » le week-end du 5 et 6 Mars : Inscription avant le 28/02, (agnes.baltzer@univ-nantes.fr)  

 un « Troc Jardin et Flamenkuches » le 8 Mai. Réservation avant le 30/03 (marylinefougere@orange.fr)  

 Festival Potasciences  un vendredi de Juin 2022  pour les deux écoles de Vay tout au long de la journée, puis 
pour tout public en soirée. Les thèmes seront précisés par les écoles ultérieurement. 

 
Potageons recherche encore… 
Notre association continue à chercher des outils de jardinage, des « petits » outils pour les enfants des écoles des 
petites brouettes pour aider les activités des écoles à se développer. Nous serions ravis de leur donner une  
seconde vie de jardinage. Par avance, Merci ! 
 
 
Un grand MERCI à tous et au plaisir de vous retrouver dans le jardin de Potageons ! 
 

mailto:agnes.baltzer@univ-nantes.fr
mailto:marylinefougere@orange.fr


ESPOIR 44 

A partir de janvier 2022 

l’association change de 

nom et devient :  

Infos diverses 

SOLIDEP  

L’association SOLIDEP vient de faire son bilan d’activités pour 
l’année 2021, au cours de l’Assemblée  Générale qui a eu lieu le 

7 décembre 2021 à NOZAY, où une soixantaine d’adhérents 
étaient présents. 

Voici la synthèse des déplacements réalisés : 

- En 2021, pour l'ensemble de la Communauté de communes de 
Nozay, 51 accompagnateurs ont assuré 548 déplacements 

et parcouru ainsi 26 074 km 

- 175 bénéficiaires ont adhéré à SOLIDEP pour bénéficier du 

service. 

Voici la récapitulation des déplacements pour Vay – La 

Grigonnais : 

Les motifs de déplacements sont tous ceux nécessités par la vie 

de tous les jours, et principalement le médical, mais aussi les 
administrations, la famille, les courses,  etc… 

C’est un service qui répond à un véritable besoin : il n’a pas pour 
objet de se substituer à la solidarité familiale ou de voisinage, ni 

aux aides à la personne, ni bien entendu aux professionnels du 

transport, mais bien d’apporter un accompagnement aux  
personnes fragiles qui n’ont pas d’autres solutions. 

Nous sommes toujours à la recherche de référents pour les  
communes de La Grigonnais et Puceul. 

Renseignements sur le site https://sites.google.com/view/

solidep/ - Téléphone : Vay – La Grigonnais 07 71 20 24 37 

 

2021 
 

Pour la seconde année consécutive, les animations prévues 
au profit de l’AFM-Téléthon n’ont pu se dérouler afin de res-
pecter au mieux les consignes sanitaires. Les membres du 
comité d’organisation, devant les risques encourus, ont  
accepté cette nouvelle annulation et espèrent vivement 
qu’en 2022 les conditions seront plus favorables. Les  
rencontres sportives du vendredi soir, les différentes randos 
et le « Pot au feu » servi dans la nouvelle caserne des  
pompiers seront d’autant plus appréciés. 
La générosité des Vayens et des associations locales s’est 
tout de même largement exprimée lors de la permanence 
tenue ce samedi 4 décembre à la Maison Boulo. La somme 
de 5 775 euros a ainsi été remise aux responsables de 
l’Association Française contre les Myopathies (AFM). Un 
grand bravo et merci à tous les donateurs. 

MISSION LOCALE  
NORD ATLANTIQUE 

 

La Mission Locale Nord Atlantique accompagne 
des jeunes entre 16 et 25 ans sortis du système 
scolaire à la recherche d’emplois, d’orientation et 
de formation.  
Elle propose aux jeunes un accueil sur  
rendez-vous à Nozay et un accueil de proximité 
pour les jeunes qui ne sont pas mobiles. 

Une équipe de conseillers en Insertion  
Professionnelle est présente pour répondre aux 
besoins personnalisés de chacun en lien avec leur 
insertion sociale et professionnelle. 

Horaires d’ouverture au public : 

Du lundi au jeudi : 08h30 – 12h30 et de 13h30 à 
17h00  
Le vendredi : 08h30 – 12h30 

Contact Antenne de Nozay  
Service Emploi de la Communauté de Communes 

Téléphone : 02 40 79 30 04  
Adresse mail : nozay@mlna44.org 

 

 

 

 

NB : l’élagage à moins de 3 mètres des lignes électriques doit 

faire l’objet d’une déclaration (DICT). 

Par ailleurs, en cas de tempête ou de vents violents,  
les arbres morts peuvent tomber sur la route et  

provoquer des accidents.  

Il est donc demander aux agriculteurs et propriétaires 
de bien vouloir couper les arbres morts ou dangereux 

en bordure des voies publiques. 

https://sites.google.com/view/solidep/
https://sites.google.com/view/solidep/


2021 : mon passage en pro 

J’ai été récompensé de mes efforts puisque Total Energies a choisi de me sélectionner dans son équipe professionnelle 

en 2021 (seuls 20 % des jeunes de Vendée U passent en pro). Je fais partie des 26 coureurs de cette équipe, aux côtés 

notamment de Peter Sagan, champion du Monde, qui l’a aussi rejointe l’année dernière. Avec cette équipe j’ai fait la 

Polynormande, le tour du Limousin (NDLR : le grand, pas le petit de chez nous !), 3 courses en Belgique et 3 autres 

courses en Italie. Pour 2022, j’irai courir au Rwanda en février puis en Argentine ou en Arabie Saoudite. 

Avant de démarrer la saison, nous avons suivi en décembre un stage avec l’équipe entière en Espagne. Ensuite, pour 

chaque course, 8 coureurs sur les 26 sont sélectionnés et on se retrouve sur le lieu de la course. Le reste du temps on 

s’entraine 5-6 heures par jour chacun de son côté, sous la direction de notre entraineur. Je reçois un planning d’entrai-

nement quotidien : il comprend du vélo, de la natation et de la musculation. Je ne peux pas pratiquer d’autres sports 

pour ne pas me blesser et aussi pour ne pas solliciter des articulations ou des muscles qui ne correspondent pas aux 

efforts nécessaires pour le vélo.  Je dois aussi bien sûr faire attention à mon sommeil et à mon alimentation : 1 kg de 

trop, on le sent directement sur la performance. Pour les courses, il faut arrêter certains aliments comme la viande 

rouge et privilégier les aliments riches en calories, les féculents : je dépense 4 à 5000 calories par jour lors des  

compétitions !  

L’équipe dont je fais partie comprend un directeur sportif, des entraineurs (1 pour 2-3 coureurs), des assistants de 

course (1 pour 2-3 coureurs), des mécaniciens (2-3 par course) : au total c’est 40 salariés en plus des coureurs et un 

budget annuel de 15 millions d’euros. Dans une équipe, chacun a son rôle : dans un premier temps on travaille surtout 

pour les coéquipiers leaders. Mais il faut aussi que je saisisse les occasions pouvant montrer de quoi je suis capable. 

Côté Palmarès, je suis content d’avoir fini 3ème sur la Ronde de l’Isard qui est la plus grosse course internationale Es-

poirs. Sur le Tour du Maroc, j’étais 3ème au bout de 10 jours mais j’ai dû abandonner car je suis tombé malade. J’ai aus-

si été sélectionné dans l’équipe de France Espoirs pour courir la Route de l’Occitanie où roulent aussi des pro, c’était 

ma première confrontation avec des cyclistes professionnels. 

Et à côté du vélo ? pas mal de vélo…. 

Dans la région j’ai 3 amis cyclistes professionnels comme moi : Bryan Coquard de Vigneux (Cofidis) qui est  

vice-champion olympique, Julien Morice de Fay de Bretagne (b&b) et Maxime Chevalier de St Gildas des Bois (b&b) qui 

a déjà participé à 2 tours de France.  Nous nous entrainons parfois ensemble quand je suis dans le coin. Dans le sec-

teur, il y a aussi Séverine Eraud du Gâvre, championne du monde du contre la montre.  

Même si ma vie est principalement occupée par le vélo, je m’intéresse également aux autres sports. J’apprécie aussi 

beaucoup les voyages et les paysages de montagne, et avec ma profession je peux bien en profiter ! J’ai par ailleurs 

gardé de bons copains dans la région que j’ai plaisir à retrouver quand je reviens. 

Mon plus grand rêve est de participer à un des 3 grands Tours (France, Espagne ou Italie) et pour plus tard, quand je 

ne serai plus pro, j’aimerais travailler dans l’événementiel sportif. 

En cette fin d’année... 

J’ai eu 2 à 3 semaines de relâche en novembre et 1 pour les fêtes : ça permet de  

décompresser et de tenir tout le reste de l’année. Le vélo est un sport très difficile  

physiquement et mentalement : après chaque course on est complètement épuisé pen-

dant  

4-5 jours. Je dirais que c’est 98 % du temps en efforts et sacrifices pour 2 % d’immense 

satisfaction quand enfin on gagne une course. Ce fut 2 fois le cas en 2021 : à Valence 

et en Suisse. J’ai choisi d’habiter à Nice car c’est proche des montagnes et je suis plutôt 

grimpeur. Le  

beau temps aide aussi à récupérer. Enfin être proche d’un aéroport est important pour 

que les déplacements soient le moins fatigants possible. C’est difficile moralement 

pour moi car je suis loin de ma famille mais vivre de sa passion est tellement beau que 

ça mérite tous ces efforts. 

Le vélo dès l’enfance  

Venant de Vannes, je suis arrivé à Vay, 

« Terre de Vélo », à 7 ans en 2005. J’étais déjà depuis mes 5 ans à l’école de vélo de Saint Sébastien/Loire. Il faut dire que je 

suis issu de 2 familles très impliquées dans le cyclisme. Ma mère Isabelle a couru au niveau national et a participé à des 

coupes du monde. Une de mes cousines a été championne de France : Cécilia Le Bris. Côté paternel, mon grand-père a créé 

les cycles Jousseaume et a été le mécanicien de l’équipe Mercier (celle de Poulidor) sur plusieurs Tours de France. Mon père 

est aussi aujourd’hui mécanicien d’équipes cyclistes professionnelles. 

Mon arrivée à Vay s’est très bien passée. Je me suis rapidement fait des amis dans le lotissement 

de la Roseraie. J’étais en CE1 dans la « classe des grands » de la toute nouvelle école publique qui 

ne comptait que 2 classes à ce moment-là. J’ai aussi commencé le foot pour connaître de nou-

veaux copains, j’ai continué pendant 5-6 ans. Quand la question de déménager s’est posée, j’ai 

demandé à rester dans la commune : on était bien ici, on avait fait notre petite vie. 

J’ai fréquenté le club de St Sébastien jusqu’à mes 15 ans, ensuite j’ai rejoint celui de Ste Luce/

Loire pour un an puis celui de Vallet pour 3 ans : j’y ai atteint le niveau de Nationale 3. J’ai alors 

été sélectionné dans l’équipe Espoirs de Vendée U. J’étais à l’université de Nantes en STAPS à ce 

moment-là et je devais composer entre ma scolarité et des compétitions comme le Tour du Ma-

roc pour lesquelles j’étais absent 10 à 15 jours. 

J’ai fait le choix de poursuivre mes études tout en me perfectionnant dans mon sport de prédilec-

tion. J’ai ainsi pu obtenir ma licence STAPS (Sciences et Techniques des Activités  

Physiques et Sportives) en 2018. Ensuite je me suis complètement consacré au vélo.  

Portrait : alan jousseaume 

VIVE LE VELO A VAY ! 
 
Pas moins de 3 présidents d’association, un ancien président et un fidèle 
associé se sont réunis en une froide matinée de décembre pour refaire 
l’histoire du vélo dans notre commune. C’est Jean-Claude Mérel qui  
commence : il se souvient avoir vu quand il avait 8 ans, en 1949, une 
course qui tournait de la Tonnerie au Moulin de Bel-Air, une barrique mar-
quant chaque extrémité de la course… 
Jean-François Leparoux poursuit : en 1965, M Potiron, directeur de Saint-

Yves et fan de vélo, a mis en place un comité des fêtes (présidé par Paul Lévêque) pour organiser une grande course d’une 
dizaine de km. A chaque tour il y avait un sprint devant l’église mais attention, la course se terminait devant l’ancienne 
mairie… certains coureurs se faisaient avoir en ne sprintant pas jusqu’au bout au dernier tour ! C’était la fête dans le bourg 
avec des manèges et des auto-tamponneuses, les bénévoles avaient même le droit à des tours gratuits. De grands cou-
reurs y ont participé, 6 d’entre eux sont devenus ensuite professionnels, confirme Jean-Louis Gautier : Roland Berland, 
Pierre Matignon, Bernard Champion, Pascal Simon, Cyril Guimard et Christian Ardouin. Il faut aussi citer Gérard et Bernard 
Lemaître ainsi que Gaëtan Leray qui sont devenus semi-pro. 
En 1973, Pierre Friot et Jean-Claude Mérel ont organisé une autre course vers le Limousin et la Rouaudière, en partant de 
l’Hôtel Saffré : un circuit que l’on pouvait voir dans son ensemble , ils l’ont alors appelée « la course de la piste  
entière ». Voilà comment au fil du temps cette course est restée dans les mémoires sous le nom de « la course des  
pissotières » ! A noter que Pierre Matignon y a couru et même M. Jousseaume ( grand-père d’Alan) en 1976. Elle s’est  
arrêtée en 1977 et en 1985, ils ont décidé de la relancer en utilisant le pécule conservé et en demandant une participation 
de 100 Francs aux habitants des villages concernés : l’Amicale Cycliste du Limousin était née, raconte Rémi Gautier. 
A partir des années 90, ils ont aussi organisé une course de VTT puis la rando des étangs. 
En 1978, le cyclo-club de Blain a initié la première course de l’Etiennais. En 1982, le cyclo-club de Vay s’est créé (avec  
Christian Guilloteau) pour prendre la suite et compléter la course avec un défilé puis la fameuse choucroute. Jean-Pierre 
Bricaud évoque aussi le critérium de Langast organisé par l’US St Herblain avec l’appui des bénévoles du CCV. Le club a 
aussi compté plusieurs cyclistes féminines, dont Roselyne Chalon, championne de France. 
Pour terminer ce panorama du vélo à Vay, l’Inter-société (qui a pris la suite du comité des fêtes en 1985 avec Louis  
Garraud) organise depuis 2012 la course Eloi Tassin, en hommage à ce Vayen qui a participé à trois Tours de France et  
gagné une étape en 1947 aux Sables-d'Olonne. Ce sont donc pas moins de 5 courses de vélo qui sont organisées chaque 
année dans notre commune, ce qui est aujourd'hui exceptionnel dans la région. 

Vay terre de velo 

Isabelle LEBRIS 



L’APRES RANDO DES ETANGS 

AMICALE CYCLISTE DU LIMOUSIN 

Près d’un millier de participants pour cette édition 2021 : 520 vété-
tistes et cyclos, 470 marcheurs.  

Répartition des bénéfices :  

 Institut de Cancérologie de l’Ouest (saint Herblain) : 2 000 € 

 Rire d’enfants (pour les enfants hospitalisés) : 1 000 € 

 Transhépat : 100 € 

 Téléthon: 150 € 

Soit un total de 3250 € reversés à ces associations. Un grand merci 
à tous les bénévoles et les randonneurs. 

Une pensée particulière pour notre vice-président Mino MACOR (ici aux jeux mondiaux 
2007 à Bangkok), décédé début décembre. Il était à l’origine des courses du limousin.  

sport 

US VAY 

Nous enregistrons 169 licenciés dont 93 jeunes joueurs/ joueuses des catégories  
U6 à U18. Des U12 aux U18, certaines équipes sont en entente avec Marsac et du coté féminin, nous 
sommes en groupement avec Plessé. 

Côté extra sportif 

Nous remercions sincèrement les nombreuses personnes 
qui ont passé commande pour les repas à emporter 
d’octobre 2021 (près de 600 repas). 

Evénements à venir (sous réserve des conditions  
sanitaires en vigueur) : 

 le samedi 15/01/2022 (salle polyvalente à Vay dès 
20h) : concours de belote 

 le samedi 05/03/2022 (salle polyvalente à Vay dès 
19h30) : soirée bourguignon 

 le dimanche 01/05/2022 (stade Pierre Bréhier à Vay) : 
tournoi jeunes catégories U10-U11 et U12-U13 

Merci !  

Un grand merci aux nombreux dirigeants ainsi qu’à 
tous les bénévoles qui participent activement à la 
vie sportive et extra sportive du club. 

Les dirigeants et encadrants :  

Cédric Pitaud, Guillaume Neveu, Anthony  
Mérel,  Chrystelle Laillé, Nicolas Le Corre, 
Mickaël Leparoux, Mathis Friot, Félix  
Deschamps, Tanguy Sicre, Ludovic Gibier,  
Simon Orieux, Mathis Armide, Dany Sielinou, 
David Pinel, Eric Marchand, Jean Le Foll,  
Régis Vicet, Julian Lefeuvre, Frédéric Jouan, 
Adrien Monnier, Enzo Armide, Corentin  
Couillaud, Arold Oury, Maxence Barret, Elise 
Certain, Emeline Pelé, Anne Orain Gautier et 
Stéphane Etourmy. 

Il faut garder à l’esprit que les arbitres sont des  
acteurs essentiels à la pratique du football 

Laurent Friot , arbitre officiel ; Michel Lecoq et  
Sylvain Dupas, arbitres bénévoles. 

Si des personnes souhaitent s’investir dans  
l’arbitrage, n’hésitez pas à nous contacter. 

Contacts 

Suivez l’actualité du club sur le site https://usvay.footeo.com/ et rejoignez nous en vous abonnant à notre page 
Facebook « US Vay ». - Contact mail : club.usvay@laposte.net 

Les membres du bureau de l’US Vay vous souhaitent d’excellentes fêtes de fin d’année ainsi 
qu’une belle et heureuse année 2022. 

Italien d’origine, arrivé en France  à l’adolescence, Mino c’est : l’entreprise Macor  
carrelage, l’amour du cyclisme mais surtout la solidarité, sapeur pompier volontaire, 
organisateur du Tour de Bretagne des greffés, de la « Eloi Tassin », des courses et 
randonnées du limousin,le Téléthon…. Grand merci Mino !  La municipalité 

https://usvay.footeo.com/
https://usvay.footeo.com/
mailto:club.usvay@laposte.net


Enfance jeunesse 

LA TETE ET LES JAMBES AVEC LE CME ET 5 NOUVEAUX ELUS ! 
 
Le sentier d’interprétation de la faune et de la flore réalisé par le Conseil Municipal 
des Enfants a été inauguré le 2 octobre dernier dans le cadre de la semaine du déve-
loppement durable, l’occasion de remercier particulièrement les enfants qui se sont 
investis dans ce projet et de saluer leur travail : ils ont cherché les thèmes à aborder, 
les questions à poser et aussi construit les supports qui jalonnent le sentier tout  
autour de l’étang de Langast. Ils ont été en cela aidés par Jean-Pierre Bricaud et Alexandre Pichot qui ont été  

chaleureusement remerciés également. 
Ce sentier accompagne le parcours sportif qui avait été mis en 
place il y a deux ans. Profitez-en pour à la fois faire de l’exercice 
et apprendre plein de choses sur la nature qui nous entoure. 
Le 9 décembre, de nouveaux conseillers municipaux ont été élus 
par les élèves de CE1, CE2, CM1 et CM2 des deux écoles de Vay. 
Les enfants votent comme les adultes avec une carte d’électeur à 
leur nom et signée du Maire, des bulletins de vote à mettre dans 
une enveloppe, le passage par l’isoloir et le dépôt du vote dans 
l’urne avec signature. Ce vote a été précédé d’une campagne 
dans chaque école où les candidats ont présenté aux élèves 

électeurs leur projet pour les représenter au CME. 
Nous félicitons les élus de cette année : Lily-Rose Armide, Romane Hamon, Maëlan Le Quéré,  

Lucie Neveu et Hugo Trillard. L’installation du nouveau CME aura lieu le 5 janvier à 16h00 en présence de 
Mme le Maire et de conseillers municipaux. 

Nous remercions pour leur investissement, leurs idées et leur travail les conseillers qui ont fini leur mandat de 
 3 ans : Hugo Dauvé, Marius Epié, Paul Gergaud, Emma Louvrier, Hugo Soreau et Albin Verger. Nous leur  
souhaitons de poursuivre au mieux leur engagement citoyen. 

RESTAURATION MUNICIPALE 
 
La Charte de la Restauration municipale de Vay définit la démarche pédagogique, alimentaire, sanitaire et éco-
nomique du projet. Elle a pour objectif d'assurer une restauration de qualité pour les enfants. Pour ce faire, 
nous devons proposer des plats variés qui respectent la saisonnalité des produits et permettent l'éducation du 
goût de l'enfant. 
 

 
Notre équipe favorise l’approvisionnement local, l'introduction de 20% de produits biologiques (obligation du 
Grenelle de l'environnement) et même d'aller au-delà en fonction des possibilités locales, privilégie l'approvi-
sionnement en produits français, s'engage pour la préservation des ressources maritimes, bannit les produits 
industriels avec additifs chimiques ou artificiels. Les aliments sont garantis sans OGM. Tous ces points donnent 
toute la cohérence de la démarche, le choix des produits et la coopération avec les producteurs y jouent un rôle 
crucial. 

Une vigilance toute particulière est portée sur la 

lutte contre le gaspillage et le respect de l’envi-

ronnement. La limitation des emballages,  

l ’ introduction d’un repas végétarien  

hebdomadaire (obligatoire) et l’adaptation des 

portions à l'appétit des enfants sont au cœur de 

nos préoccupations.  

Pour les plus gourmands (et il y en a !),  

Jean-Michel a toujours un peu de rab..  

La charte complète est consultable sur le portail 

famille ainsi que sur le site de la mairie. 

Inauguration du Pole Enfance le 13 novembre 2021 



Nos ecoles 

Ecole Saint-Yves 

Journée handisport 

A l’approche du Téléthon, tous les élèves de l’école Saint-Yves ont participé à une 
journée handisport. L’objectif visait la sensibilisation au sport adapté pour permettre 
de mieux appréhender la différence par le handicap. 

« Vendredi 19 novembre, nous avons fait une journée handisport. Nous avons  
participé à 8 activités : une frise collective, les défis à une main, un parcours kapla, 
les mimes, un parcours à l’aveugle, la boccia, le torball, l’handball en fauteuil et un 
parcours de cécifoot. Certaines sont des épreuves aux jeux paralympiques. Elles nous 
ont permis de nous mettre un instant « à la place » d’une personne handicapée et de 
prendre conscience du manque d’autonomie par le sport. »  les CM2 

Ce projet fut l’occasion pour les enfants de découvrir des sports mais surtout de  
passer du regard de celui qui ignore au regard de celui qui comprend. 

Par cette initiative, nous souhaitions contribuer à une modification des images parfois stéréotypées sur le 
handicap et continuer à amener les enfants sur le chemin de la tolérance et du civisme pour apprendre à 
vivre avec la différence, à contrôler la peur de l’autre et expérimenter la solidarité. 

Une belle journée de partage et de découvertes autour de nombreuses activités physiques ! 

     Inscriptions  

Afin de découvrir l’école, vous avez la possibilité de solliciter un rendez-vous auprès du chef d’établissement, 
Cindy LE RÉGENT.  

Vous pouvez dès à présent téléphoner ou envoyer un mail en indiquant le prénom et le nom de votre enfant, 
ainsi que sa date de naissance. En attendant, l’école vous invite à vous rendre  sur le site et faire une pre-
mière connaissance avec l’établissement. 

Tel : 02-40-79-57-80—Mail : ec.vay.st-yves@ec44.fr  

Le 1ere trimestre à l’école du Bois Viaud. 

Pour la 1ere année, tous les élèves de l’école participent à 

« école et cinéma ». 1 fois par trimestre, nous irons au cinéma 

le Nozek avec les élèves de notre cycle. Le cycle 1 a vu 

« l’Odysée de Chom », le cycle 2 « Le Château des singes » et le cycle 3 « Le voyage du prince ». C’était bien 

d’aller au cinéma avec la classe. 

Les élèves de CE2/CM1 et CE1/CE2 sont allés à la piscine de Nozay puis il y aura les CP/CE1 et CM1/CM2. Les 

élèves de PS/MS et GS ont un projet foret cette année dans le cadre du lien avec Potageons. Les élèves de CM1/

CM2 ont mené un projet d’écriture de conte à l’oral avec Najoua Darwiche dans le cadre de Graines d’Automne. 

Toute l’année, nous allons travailler sur le voyage autour du monde avec différents projets dans différentes  

matières, continuer nos projets en musique et sur le tri des déchets. 

Bonne année ! 

Les élèves de bois Viaud 

Témoignage d’Araon, 7 ans :  

« j’ai fait du fauteuil pour voir comment c’est difficile. Je n’arrivais pas à faire et à passer le trottoir. C’est pas évident pour 

les personnes handicapées. 

Toute la journée handisport, c’était très dur. Ca doit être dur pour les handicapés, le fauteuil est pas facile à rouler. On a 

mis un masque sur le yeux et on a lancé une balle qui faisait du bruit. Avec le masque on a fait un parcours : quelqu'un me 

guidait en parlant » 

mailto:ec.vay.st-yves@ec44.fr


L’association LaMano  
présente à Vay cet automne 

 

 

Les seniors à la salle de sport  

Les 18 et 25 novembre, 2 séances d’activités sportives douces 
et adaptées, animées par Thierry Nerrière du Conseil  
Départemental, ont eu lieu à la salle des sports de Vay. Une 
participante raconte : « J’ai trouvé ça très bien !  
L’animateur a commencé par expliquer les différentes 
étapes de la séance. Nous avons d’abord parlé de nos 
besoins, de nos envies et de nos difficultés physiques. 
Puis nous avons commencé l’activité par des  

échauffements en douceur pour finir par une partie de jeu de ballon, une sorte de handball avec des 
règles adaptées, pour pouvoir jouer à son rythme, sans forcer. 

L’ambiance était détendue. On a bien rigolé ! Thierry Nerrière a vraiment su proposer une activité 
pour tout le monde. Quand je suis rentrée chez moi, je me sentais bien. Je vais m’inscrire aux  
prochaines séances. » 

Après la trêve hivernale, les séances reprendront du 17 mars au 19 mai 
en extérieur avec différents thèmes (vélo, marche nordique, tir à l’arc, 
orientation, jeux d’adresse…). Informations et inscriptions auprès du 
centre socioculturel LaMano au 02.40.79.35.04 ou sur csc-lamano.fr 

Les enfants des centres de loisirs à Potageons 

De bon matin, après avoir traversé l’épaisse forêt, les enfants de 3 à 
5 ans sont partis explorer le jardin Potageons et y découvrir tout un 
petit monde fantastique rempli de textures, goûts et odeurs inconnus… 
Ils ont aussi créé des petits personnages avec du bois, de la paille, des 
fleurs, des pommes de terre : des mini-mondes pour voyager seul(e) 
ou à plusieurs.  

Après le repas pris tous ensemble dans la nouvelle cantine de Vay,  
les plus grands (de 6 à 9 ans) ont passé l’après-midi à s’inventer des 
parcours, à fabriquer une cabane et des ponts, à chercher des insectes… 

Cette belle journée d’automne nous a donné envie d’inventer et de revivre de nouvelles aventures dans ce grand 
jardin avec les enfants et les familles des alentours  : le jardin « Potageons » est une chance ! Un lieu de magie et 
d’émerveillement pour les enfants et les enfants devenus grands ! 

2 sorties à Clégreuc 

Le 8 décembre, LaMano a organisé une balade matinale sur le sentier des Belles Contrées dans le cadre des  
activités « Balade et Papot’âge ». Et le samedi 11 décembre, un groupe de LaMano a rejoint une animation de 
Bretagne Vivante sur thème « Les oiseaux qui venaient du froid ». 

Balade et Papot’âge, ce sont des balades organisées les 
mercredis matin de 10 h à 12 h. L’idée est de partir  
découvrir ou redécouvrir les circuits des environs dans une 
ambiance conviviale ! Si vous avez envie de nous  
rejoindre, inscrivez-vous sur notre site internet  
csc-lamano.fr ou au 02 40 79 35 04. 

Mam an j'y VAY 

Valérie et Geneviève, assistantes maternelles à la « Mam an j'y 
VAY » ont décidé d'agrandir l'équipe afin de satisfaire les de-
mandes d'accueil sur la commune. En intégrant une troisième 
assistante maternelle dans notre MAM, cela permettrait de 
créer des places d'accueil supplémentaires pour des enfants de 
2 mois à 4 ans.  

Nous invitons les personnes intéressées à se faire connaître. Par 
mail mamanjyvay@gmail.com ou téléphone 02 28 05 49 43 

Enfance jeunesse 

mailto:mamanjyvay@gmail.com


CHEMIN DE LOISIRS VAYENS 

Le club des aînés est devenu « Chemin de loisirs Vayens » depuis début novembre. 

Nous vous proposons 1 jeudi sur 2 l'après-midi de 14 h à 17 h dans le bar de la salle Léon Chiron des  
activités diverses, jeux, loto, marche, boules, bricolage, voyage...   
Nous attendons vos propositions pour d'autres activités ! 

Nous adhérons à « Génération mouvement » ce qui nous permet de profiter des rencontres inter-clubs et d'aide à  
l'organisation de voyages. L’adhésion à Chemin de loisirs 
vayens est de 15 € pour l'année 2022. 

Bureau : Présidente : Maisonneuve Pascale - Vice-présidente : 
Gilbert Geneviève - Secrétaire : Minson Françoise -  Secrétaire 
adjointe : Cottineau Ghislaine -Trésorière : Mustière Anne - 
Trésorière adjointe:  Bréhier Roselyne 

Nous sommes accompagnées de 5 membres qui sont des 
aides précieuses. Nous vous attendons nombreux. 

En route vers le Grand Ouest Américain ! 

La commune de Vay en 2023 sera sur la dynamique du western avec la réalisa-

tion par Vay Théâtre d’un spectacle Théâtre Son et Lumière sur l’histoire de  

Calamity Jane au Théâtre de Verdure. Nous avons donc réalisé une décoration 

en rapport avec ce thème, sur la place de l’église. 

Cette année le père Noël se promène en diligence ! Lorsque le père Noël aura 

terminé sa tournée il redescendra mais la diligence restera jusqu’à l’été prochain. 

Cette réalisation d’équipe nous a été possible grâce à l’aide de nombreuses per-

sonnes de la commune dont Marie-France et Jean-Louis Fougère pour le prêt de 

deux charrettes. Merci également à Mme Alliot pour le don de roues de  

charrettes et à Jean-Pierre Bricaud et la scierie Bourdaud pour le don des petites roues. 

Bibliothèque « la Grange 
Aux Livres » 

Nuit de la lecture: soirée 
"pyjama lecture" le  
vendredi 21 janvier de 
20h30 à 21h30 à la biblio-
thèque. Une animation fami-
liale à partir de 4 ans. Denise 
et Laëtitia proposent des lec-
tures autour de la nuit, les 
rêves, les cauchemars.... Enfile 
ton pyjama, n'oublie pas d'ap-
porter ton oreiller et ton  
doudou...et c'est parti! 

Si des personnes sont  
intéressées pour faire du  
bénévolat à la bibliothèque, 
elles sont les bienvenues ! 


